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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REUNIÓN IEEQ-SESEQ 
 
SE REÚNEN AUTORIDADES DE SALUD Y ELECTORALES DE QUERÉTARO 
El titular de la Secretaría de Salud del estado de Querétaro, Julio César Ramírez Argüello, y el consejero presidente 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, se reunieron con el propósito 
de fortalecer la coordinación institucional para salvaguardar el derecho a la protección a la salud de la ciudadanía 
y demás participantes en las distintas etapas del Proceso Electoral Local 2020-2021. Durante la reunión el 
secretario y el consejero presidente recordaron que, desde noviembre de 2020, la Secretaría de Salud y el IEEQ 
han trabajado de forma conjunta, en el ámbito de sus competencias, para el impulso y consolidación de un 
esquema de coordinación y comunicación permanente, de cara a la jornada comicial del próximo 6 de junio. 
Destacaron que el instituto es competente para conocer los asuntos en materia electoral, mientras que la autoridad 
de salud ejerce sus facultades en el ámbito sanitario. En ese marco de colaboración institucional se han adoptado 
diversas medidas e instrumentos de seguridad sanitaria, orientados a mitigar la transmisión del virus SARS-CoV-2, 
causante de la enfermedad COVID-19, en el desarrollo de las diversas actividades en todo el proceso electoral, 
conforme a la normatividad vigente y las competencias de cada autoridad. Ejemplo de lo anterior es el ‘Protocolo 
de Seguridad Sanitaria’, aprobado en su momento por el Consejo General del IEEQ, y que es de observancia para 
partidos políticos, candidaturas, funcionarias y funcionarios, y quienes participen en el proceso electoral en curso. 
Estas medidas tienen el único y firme propósito de proteger la salud de las personas, en concordancia con el 
ejercicio de los derechos político-electorales de la ciudadanía, así como evitar la propagación del virus. El 
cumplimiento de las disposiciones en materia de salud, en el contexto actual de pandemia, es de vital importancia 
durante las campañas electorales y en la organización de actos proselitistas como caravanas, reuniones y eventos, 
entre otros, coincidieron Ramírez Argüello y Romero Altamirano. Por ello, la Secretaría de Salud y el IEEQ 
refrendan su compromiso con una coordinación institucional eficaz, al tiempo que reiteran el llamado a quienes 
participan en este proceso democrático a que asuman su corresponsabilidad en proteger los derechos a la vida y a 
la salud de todas y todos los ciudadanos. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/se-reunen-autoridades-de-salud-y-electorales-de-queretaro/ 
 
https://ladehoy.com.mx/buscan-secretaria-de-salud-y-el-ieeq-elecciones-seguras/ 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-y-seseq-buscan-salvaguardar-el-derecho-a-la-salud-en-proceso-electoral/ 
 
VOTO EN EL EXTRANJERO 
 
ORDENA IEEQ LA PRODUCCIÓN DE DOCUMENTACIÓN PARA EL VOTO DESDE EL EXTRANJERO  
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ordenó la producción de boletas 
electorales, sobre-voto e instructivo, así como el material adicional, para el voto vía postal de la ciudadanía 
queretana residente en el extranjero al cargo de la gubernatura. Conforme a la normatividad vigente, las y los 
ciudadanos queretanos registrados para el voto desde el exterior en el Proceso Electoral Local 2020-2021, 
deberán remitir su voto a más tardar el 5 de junio a las 8:00 horas. El máximo órgano de dirección instruyó a la 
Secretaría Ejecutiva para que entregue al Instituto Nacional Electoral (INE), con fecha máxima del 19 de abril, la 
documentación y el material para la integración de los paquetes electorales postales, que serán enviados a las 
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personas con derecho al sufragio desde el exterior. En otro punto, aprobó la actualización de los índices y 
contenido del Manual 5 del Programa de Formación de los consejos distritales y municipales, que incluye los 
materiales didácticos de capacitación para el desarrollo de la sesión especial de cómputos, en términos de los 
lineamientos respectivos. Los materiales referidos serán difundidos entre las consejerías electorales distritales y 
municipales, las representaciones de los partidos políticos, candidaturas y, en el momento oportuno, entre las 
personas acreditadas como observadoras electorales. Po otra parte, el órgano colegiado aprobó el informe de la 
presidencia relativo a la verificación de las condiciones y equipamientos de las bodegas electorales de los consejos 
distritales y municipales del IEEQ.  El citado informe destaca que los inmuebles de los consejos cumplen con las 
condiciones y características de acondicionamiento, así como equipamiento necesarias, para el adecuado 
desarrollo de sus funciones; además, cuentan con espacio suficiente para ser utilizado como bodega electoral, el 
resguardo de la documentación y materiales electorales, así como asegurar su buen manejo y protección.  En la 
sesión virtual se contó con la participación del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, las Consejeras 
Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros 
Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el 
Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola; así como representantes de los partidos políticos: Martín 
Arango García del PAN, Vidal Navarrete Cerda del PRI, Arturo Bravo González de MC, Emilio Páez González de 
Morena, Carlos Delgado Rodríguez de QI y Mariana Ortiz Cabrera de FXM. (CQRO) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/08/ieeq-ordena-produccion-de-documentacion-para-voto-desde-el-
extranjero/ 
 
https://updatemexico.com/upnews/upelections/ieeq-ordena-producir-documentacion-para-el-voto-desde-el-
extranjero/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/comienzan-a-producir-la-documentacion-para-el-voto-desde-el-extranjero/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/08/ieeq-ordena-produccion-de-documentacion-para-el-voto-desde-el-
extranjero/ 
 
https://almomento-queretaro.com/2021/04/08/ordena-ieeq-la-produccion-de-documentacion-para-el-voto-
desde-el-extranjero/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/promueven-voto-de-queretanos-en-el-extranjero/ 
 
https://adninformativo.mx/ordena-ieeq-la-produccion-de-documentacion-para-el-voto-desde-el-extranjero/ 
 
https://www.queretarotv.com/ordena-ieeq-la-produccion-de-documentacion-para-el-voto-desde-el-extranjero/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2021/04/08/ieeq-ordena-producir-boletas-para-voto-desde-el-extranjero/ 
 
http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=IWCt7QZEr8w%3D 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/el-ieeq-ordena-la-produccion-de-documentacion-para-el-voto-
desde-el-extranjero/ 
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http://www.sinpermisoqro.mx/?p=21638 
 
PROMUEVE IEEQ VOTO EN EL EXTRANJERO, A TRAVÉS DE CONCURSO DE FOTOGRAFÍA 
La Comisión de Asuntos Internacionales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) premió a las 
personas ganadoras del concurso de fotografía ‘Querétaro está donde estás tú’, a fin de promover el voto a la 
gubernatura en 2021 de la ciudadanía queretana residente en el extranjero. ‘Los arcos de noche’ de Gerardo 
Sebastián Pérez Vega, ‘Pueblo que no se olvida’ de Fidel Arreola Lara y ‘Luchando por Querétaro’ de Martin 
Augusto Escamilla Villagómez obtuvieron el primero, el segundo y el tercer lugar del certamen, respectivamente. 
Además, recibieron mención honorífica por sus trabajos fotográficos: César Vargas Lechuga, Daniela Radharani 
Ruiz Ramírez, Liliana Acosta Nieto, Morelia Guerrero Cortés, Diana Hernández Feregrino y María José Cervantes 
Avendaño. La presidenta de la comisión, Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, reconoció la participación 
de más de 60 concursantes, así como la colaboración de las organizaciones Fuerza Migrante y Migrantes Unidos en 
Caravana. La consejera refrendó compromiso del IEEQ con la ciudadanía queretana en el extranjero, quienes 
podrán votar por primera vez al cargo de la gubernatura del estado en el Proceso Electoral Local 2020-2021; 
además, recordó que las y los queretanos registrados podrán ejercer su voto vía postal (del 21 de abril al 5 de junio 
a las 8:00 horas) o por Internet (del 22 de mayo al 6 de junio a las 18:00 horas). El Consejero Presidente Gerardo 
Romero Altamirano destacó el compromiso permanente de las personas migrantes queretanas con su entidad y su 
interés de participar en la vida democrática del estado; a propósito del concurso, señaló que el arte fotográfico 
contribuye a la identidad y a la cultura cívica. De igual manera, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda 
agradeció la participación la ciudadanía en el certamen, que tuvo como objetivo fomentar el voto desde el 
extranjero para la gubernatura y fortalecer el sentido de pertenencia a Querétaro. Los concursantes Gerardo 
Sebastián y Martín Augusto Escamilla explicaron que, a través de sus fotografías, buscaron recordar la belleza del 
estado y hacer un reconocimiento al personal de salud que ha luchado contra la pandemia causada por el virus 
SARS-CoV-2. En la ceremonia de premiación estuvieron presentes la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez 
Cervantes, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra y el Secretario Técnico de la comisión, Óscar Rosas 
Hernández. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/promueven-voto-de-queretanos-en-el-extranjero/ 
 
PREP 
 
ELECCIONESQRO “PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES” 
El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), es el sistema que el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) pone a disposición de la ciudadanía, para el seguimiento de los resultados que se van registrando 
de las diferentes elecciones al cierre de la Jornada Electoral. Éstos, como su nombre lo indica, son previos a los 
resultados definitivos que se darán a conocer una vez que se realicen las sesiones de cómputos correspondientes, 
es decir, a partir del miércoles posterior al 6 de junio, publicando cada una de las actas que sean recibidas en 
nuestros consejos distritales y municipales en el portal del PREP. Desde el año 2012, en Querétaro, el PREP es 
desarrollado por el propio Instituto con excelentes resultados. A poco menos de 2 meses de la jornada electoral, el 
IEEQ ha cumplido con la aprobación de todos los acuerdos que se requieren para la debida implementación del 
PREP y atendiendo a los Lineamientos aprobados por el Instituto Nacional Electoral (INE). La Coordinación de 
Tecnologías de la Información e Innovación del IEEQ, ha venido trabajando en el desarrollo del PREP desde el mes 
de julio de 2020, acompañada por docentes e investigadores de instituciones de gran prestigio en la entidad, como 
son; la Universidad Autónoma, Anáhuac, y la Tecnológica de Corregidora, así como el Centro de Investigación y de 
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Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (CINVESTAV) y el Centro de Tecnología Avanzada, A. C. 
(CIATEQ), quienes integran el Comité Técnico Asesor del PREP. Por su parte, el Centro de Física Aplicada y 
Tecnología Avanzada (CFATA) de la UNAM, tendrá a cargo la auditoría del sistema. Lo anterior, da muestra del 
nivel de profesionalismo que envuelve el trabajo que se realiza en el programa. En este mes de abril, se efectuará 
una prueba de funcionalidad del sistema que será validado por el INE, en el mes de mayo, se llevarán a cabo los 
simulacros de operación total del sistema, que serán presenciados por las representaciones de los partidos 
políticos y medios de comunicación. Una vez más, el Instituto está preparado para brindar información oportuna y 
confiable a la ciudadanía queretana de los resultados preliminares de las elecciones. Si quieres conocer más sobre 
este y otros temas, ingresa a www.eleccionesqro.mx. (DQ 3, ESSJR) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/elecciones-qro-programa-de-resultados-electorales-preliminares-
6575705.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/elecciones-qro-programa-de-resultados-electorales-
preliminares-6575705.html 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
OLEADA DE REGISTROS ANTE IEEQ 
Por Paulina Rosales 
Por segundo día consecutivo, continuaron los registros de los pre candidatos a las presidencias municipales y los 
distritos locales en los Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado (IEEQ). El Partido 
Acción Nacional (PAN) registró este jueves a alrededor de ocho pre candidatos; entre estos, están Juan Carlos 
Linares Aguilar que busca la presidencia municipal de Peñamiller, Roberto Sosa Pichardo de Corregidora, Luis 
Bernardo Nava Guerrero de Querétaro, Mariana Garduño Erreguín de San Joaquín, Francisca Escamilla Zárate para 
Arroyo Seco y Guadalupe Alcántara para Tolimán. En tanto, para los distritos locales se registraron Beatriz 
Marmolejo Rojas y Maricruz Arellano Dorado. Mientras que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), registró 
a seis aspirantes: Camilo Medina Ramírez como pre candidato al distrito local II; José Jaime César Escobedo 
Rodríguez, quien busca el distrito III; Bernardo Ramírez Cuevas al distrito IV; Chantal Cabrera Ramírez al distrito 
VI; Juan Guevara Moreno al distrito XI y Rosa Lilia Morales Carmona al distrito XIII. En tanto, la dirigencia de 
Querétaro Independiente informó que ya se han registrado los aspirantes al distrito IV, VI, VII, VIII, XII, así como a 
la presidencia municipal de Huimilpan y Tolimán; no obstante, esperarán la validez de estos registros por parte de 
la autoridad electoral. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/oleada-de-registros-ante-ieeq-registro-candidaturas-campanas-
6575399.html 
 
LUIS NAVA REGISTRA SU CANDIDATURA ANTE EL IEEQ 
Por Verónica Ruiz 
Luis Bernardo Nava Guerrero, presentó su solicitud de registro como candidato a la Presidencia Municipal de 
Querétaro, por el Partido Acción Nacional (PAN) ante el Consejo Distrital 1 del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro. Acompañado por su esposa Arahí Domínguez Torres, Luis Nava aseguró que encabezará una campaña 
en calle, de cercanía con la gente y con total respeto a las medidas de seguridad sanitarias. "Al igual que nuestro 
amigo Mauricio Kuri, vamos a adoptar todas las medidas, todo el equipo de trabajo está consiente y así hemos 

http://www.eleccionesqro.mx/
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diseñado toda la logística; sabemos que en esta época es difícil reunir a muchas personas", señaló. Señaló que las 
campañas no son más importantes que la salud y la vida de las personas, y por eso no arriesgarán la salud de las 
familias queretanas; "tenemos que ser congruentes y respetar todos los lineamientos". (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/luis-nava-registra-su-candidatura-ante-el-ieeq-6574044.html 
 
CON SU ESPOSA ARAHÍ DOMÍNGUEZ 
El alcalde con licencia, Luis Nava formalizó ante el IEEQ su candidatura la presidencia municipal de Querétaro. Sin 
convocar a simpatizantes en razón de las recomendaciones por las autoridades sanitarias, compartió que estará 
atento a la determinación del órgano electoral sobre su registro como candidato, y enfatizó su confianza a las 
autoridades electorales locales, en específico al IEEQ como institución ciudadanizada y árbitro imparcial de la 
contienda. Dijo que la capital está en franco crecimiento, ordenada y en desarrollo y que buscará un segundo 
periodo. (PA 1) 
 
https://plazadearmas.com.mx/con-su-esposa-arahi-dominguez/ 
 
EL AVANCE NO SE DEBE DETENER: NAVA 
Al registrarse la fórmula de Ayuntamiento del Municipio de Querétaro por parte del Partido Acción Nacional (PAN) 
ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Nava afirmó que nuestra capital crece ordenada y 
su desarrollo no se puede detener ni destruir. “El desarrollo no llega: se construye. Porque entre todas y todos 
hemos edificado el desarrollo de Querétaro, tenemos la obligación de defenderlo: que nadie lo detenga o, peor aún, 
lo destruya. La ocurrencia demuele”, expresó. En las instalaciones del Consejo Distrital No. 1 del IEEQ, Luis Nava 
presentó la documentación de su candidatura y se pronunció por realizar una campaña de optimismo y de 
propuesta. (N 1 y ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/04/08/el-avance-no-se-debe-detener-nava/ 
 
LUIS NAVA SE REGISTRA COMO CANDIDATO ANTE EL IEEQ PARA REELEGIRSE COMO PRESIDENTE 
MUNICIPAL 
Luis Nava Guerrero entregó los documentos para lograr el registro como candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro.  En compañía de Arahí Domínguez acudió al Consejo Distrital 01 del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro.  El alcalde con licencia indicó que las propuestas, acorde a lo que marca la veda electoral, será 
presentadas a partir del 19 de abril, pero dijo que Querétaro va por buen camino "pero puede estar mejor". (EUQ 
3) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/luis-nava-se-registra-como-candidato-ante-el-ieeq-para-
reelegirse-como-presidente-municipal 
 
SE REGISTRA LUIS NAVA PARA BUSCAR REELECCIÓN DE QUERÉTARO 
Luis Nava Guerrero se registró como candidato por el Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Querétaro. 
Tras realizar el procedimiento en el Consejo Distrital 1 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Nava 
dijo que pondrá todo su esfuerzo para esta contienda. “Hoy venimos a entregar toda la documentación para que 
IEEQ pueda ya aprobar el registro”, enfatizó. Mencionó que este 19 abril convocará a la ciudadanía a participar y 
que seguirá trabajando para «seguir dando resultados». (AM) 
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https://amqueretaro.com/politica/2021/04/08/se-registra-luis-nava-para-buscar-reeleccion-de-queretaro/ 
 
https://updatemexico.com/upnews/upelections/luis-nava-se-registra-ante-el-ieeq-va-por-la-presidencia-
municipal-de-queretaro/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/08/luis-nava-se-registra-ante-el-ieeq-como-candidato-a-la-
alcaldia-de-queretaro-por-el-pan/ 
 
https://codiceinformativo.com/2021/04/luis-nava-se-registra-como-candidato-a-la-alcaldia-de-queretaro/ 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/que-el-avance-de-queretaro-no-se-detenga-senala-luis-nava-en-su-
registro-como-candidato 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/04/08/se-registra-oficialmente-ante-el-ieeq-luis-nava-a-alcaldia-de-
queretaro-por-el-pan/99509/ 
 
https://rrnoticias.mx/2021/04/08/luis-nava-se-registra-como-candidato-del-pan-a-la-presidencia-municipal-de-
queretaro/ 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/se-registra-luis-nava-ante-el-ieeq-buscando-la-reeleccion-en-la-
capital-de-queretaro/ 
 
https://www.okeyqueretaro.mx/luis-nava-candidatura-el-ieeq/ 
 
https://www.obturafotografos.com/local/luis-nava-hace-su-registro-como-candidato-a-la-presidencia-municipal-
de-queretaro/ 
 
https://noticias79.news/noticias/queretaro/quiero-que-el-avance-de-esta-gran-ciudad-no-se-detenga-luis-nava/ 
 
https://elblogdeporter.com/-quiero-que-el-avance-de-esta-gran-ciudad-no-se-detenga-luis-nava 
 
https://arnoticias.mx/2021/04/08/luis-nava-se-registra-a-la-presidencia-municipal-de-queretaro/ 
 
https://acciona.com.mx/2021/04/08/se-registra-este-jueves-luis-nava-en-busca-de-la-reeleccion/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/se-registra-luis-nava-como-candidato-del-pan-a-la-alcaldia-de-queretaro/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/convoca-luis-nava-a-contrincantes-a-firmar-pacto-de-civilidad/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/08/nava-se-registra-para-contender-por-la-presidencia-municipal-de-
queretaro/ 
 
https://circulonoticias.com/que-el-avance-de-esta-gran-ciudad-no-se-detenga-luis-nava/ 
 

https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/08/luis-nava-se-registra-ante-el-ieeq-como-candidato-a-la-alcaldia-de-queretaro-por-el-pan/
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/08/luis-nava-se-registra-ante-el-ieeq-como-candidato-a-la-alcaldia-de-queretaro-por-el-pan/
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https://6enpunto.mx/elecciones-2021/que-el-avance-de-esta-gran-ciudad-no-se-detenga-luis-nava-al-
registrarse-como-candidato-a-alcalde-de-queretaro/ 
 
https://ladehoy.com.mx/registra-luis-nava-su-candidatura-ante-el-ieeq/ 
 
SE REGISTRAN SOSA Y NAVA ANTE IEEQ 
Roberto Sosa Pichardo llevó a cabo su registro como candidato a la Presidencia Municipal de Corregidora ante 
autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), cumpliendo con el proceso correspondiente. 
Acompañado por su esposa, Karina Antuñano de Sosa y de la presidenta del Comité Directivo Municipal de Partido 
Acción Nacional, Andrea Perea Vázquez, Sosa Pichardo arribó a las instalaciones del Consejo Municipal del IEEQ, 
ubicado en la colonia San José de los Olvera, en donde hizo entrega de la documentación que abaló su registro para 
participar en la contienda electoral de este 2021. Agradeció a su partido la confianza que le otorga para ser 
candidato nuevamente. Por su parte, al registrar la fórmula de Ayuntamiento del Municipio de Querétaro por parte 
del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Nava afirmó que 
nuestra capital crece ordenada y su desarrollo no se puede detener ni destruir. (PA 1 y 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/se-registran-sosa-y-nava-ante-ieeq/ 
 
ROBERTO SOSA PICHARDO SE REGISTRA 
Esta mañana Roberto Sosa se registra ante el IEEQ como candidato del Partido Acción Nacional a la presidencia 
municipal de Corregidora, acompañado de su familia y de su equipo de trabajo agradeció al PAN y a la ciudadanía 
por la confianza, aseguró que tiene una ventaja puesto que la gente ya conoce su trabajo como alcalde. Mencionó 
que su campaña se llevará a cabo recorriendo las calles para escuchar las demandas de los ciudadanos y así mismo 
acatará las medidas sanitarias con pequeños aforos, poca gente en sus eventos y con un equipo de trabajo 
reducido. (N 1 y ¿QUIÉN SIGUE? 4, EUQ 3, DQ 5) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/04/08/roberto-sosa-pichardo-se-registra/ 
 
ROBERTO SOSA SE REGISTRA ANTE EL IEEQ 
Por Gonzalo Flores 
En el Consejo Municipal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) de Corregidora, Roberto Sosa 
Pichardo formalizó su registro como aspirante a la presidencia municipal de Corregidora, cargo que busca por 
segundo periodo consecutivo. Tras entregar los documentos para su validación por la autoridad electoral, el 
precandidato resaltó que apostará por una campaña austera aunque tiene programado recorrer todo el territorio 
de la demarcación. (AM 2) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/08/roberto-sosa-se-registra-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-Se-registro-Roberto-Sosa-por-Corregidora-
20210408-0039.html 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-2021/roberto-sosa-se-registra-ante-el-ieeq-como-candidato-a-la-presidencia-
municipal-de-corregidora/ 
 

https://amqueretaro.com/politica/2021/04/08/roberto-sosa-se-registra-ante-el-ieeq/
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https://codiceinformativo.com/2021/04/promete-roberto-sosa-campana-austera/ 
 
https://elqueretano.info/destacadas/roberto-sosa-se-registra-como-candidato-a-la-alcaldia-de-corregidora/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/04/08/roberto-sosa-se-registra-ante-el-ieeq-a-la-presidencia-de-
corregidora/99494/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/08/roberto-sosa-se-registra-como-candidato-del-pan-a-alcaldia-de-
corregidora/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/roberto-sosa-se-registra-como-aspirante-a-la-presidencia-municipal-de-
corregidora/ 
 
https://updatemexico.com/upnews/upelections/se-registra-roberto-sosa-pichardo-como-candidato-a-la-
presidencia-municipal-de-corregidora/ 
 
https://ladehoy.com.mx/se-registro-roberto-sosa-como-candidato-a-la-presidencia-municipal-de-corregidora/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/08/realiza-sosa-pichardo-registro-para-candidatura-a-la-
presidencia-municipal-de-corregidora/ 
 
ALEJANDRO BORBOLLA, SE REGISTRA ANTE EL IEEQ PARA CONTENDER POR EL VI DISTRITO 
Alejandro "Pale" Borbolla Galván se registró en el Consejo Distrital 06 del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), para contender por la diputación local por el sexto Distrito, como aspirante en candidatura 
común, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y al Partido del Trabajo (PT). Borbolla Galván representa la 
fórmula más joven que buscará una diputación local, entre las principales preocupaciones que ha identificado en la 
población, se encuentran la salud, la economía y la educación. (DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/alejandro-borbolla-se-registra-ante-el-ieeq-para-contender-por-el-
vi-distrito-6575510.html 
 
https://elqueretano.info/trafico/presenta-su-registro-ante-el-ieeq-el-pale-borbolla/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/08/alejandro-pale-borbolla-se-registra-a-la-diputacion-local-por-
el-sexto-distrito-por-el-partido-verde/ 
 
ORIHUELA SE REGISTRA COMO CANDIDATO ANTE EL IEEQ 
Por Rosalía Nieves 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) registró ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a 
su candidato al Ayuntamiento de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, con la confianza de contar con el total de 
respaldo de la ciudadanía el próximo 6 de junio. Lo anterior lo dio a conocer el presidente del Comité Ejecutivo 
Estatal (CEE) del PRD Diego Armando Urías Hernández, quien aseguró que este registro ante la instancia 
competente se llevó a cabo con los protocolos sanitarios establecidos en aras de acatar las disposiciones por la 
pandemia Covid-19. 

https://elqueretano.info/trafico/presenta-su-registro-ante-el-ieeq-el-pale-borbolla/
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https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/orihuela-se-registra-como-candidato-ante-el-ieeq-
6574040.html 
 
https://alternativo.mx/2021/04/roberto-sosa-va-por-la-reeleccion-en-corregidora/ 
 
SE REGISTRÓ CARLOS RENTERÍA COMO CANDIDATO A PRESIDENTE MUNICIPAL DE QUERÉTARO POR RSP 
Carlos Rentería, dirigente de Redes Sociales Progresistas, realizó su registro como candidato a la presidencia 
municipal de Querétaro con base en la convocatoria emitida por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ). El ahora Candidato, Carlos Rentería, aseguró que el registro representa un paso más en el camino por 
cambiar de fondo las condiciones del Municipio de Querétaro. Frente al Consejo Distrital 01 del Instituto Electoral 
de Querétaro el Candidato menciono que, ¨Querétaro no está para que los partidos nos gastemos el dinero de la 
gente en campañas políticas, Querétaro no está para el derroche de sus recursos en los egos de los candidatos, 
Querétaro esta para cambiarlo, para engrandecerlo¨. (DQ 6) 
 
https://elqueretano.info/trafico/se-registro-carlos-renteria-como-candidato-a-presidente-municipal-de-
queretaro-por-rsp/ 
 
SUBSANARÁ ERIKA ROSALES INCONSISTENCIAS ANTE EL IEEQ 
Por Carlos Coronado 
Tras cerca de una hora de papeleo y con un plazo no mayor de 48 horas para subsanar inconsistencias, Erika 
Rosales Moreno inició su registro para aspirar a entrar a la contienda electoral por la Presidencia Municipal de San 
Juan del Río. La militante del Partido Redes Sociales Progresistas (RSP) se vio respaldada por sus compañeros de 
fórmula al arribar al Consejo Distrital correspondiente, no obstante, al transcurrir los minutos fueron surgiendo 
inconsistencias en el trámite, mismas que fueron subsanándose de manera gradual, quedando algunas de ellas 
pendientes, mismas que deberán completarse antes del viernes. Erika Rosales mencionó que los nuevos 
mecanismos para realizar el registro de los diferentes aspirantes, ha generado dudas y complicaciones, hecho por 
el que se han generado inconvenientes que se deberán resolver de manera definitiva, y que no ponen en riesgo su 
participación en las boletas electorales. Iniciando con ello, cuando los tiempos electorales lo permitan, un trabajo 
conjunto y en apoyo de Miguel Nava Alvarado, candidato a la gubernatura de Querétaro por RSP, el cual tuvo su 
primer acto de campaña en San Juan del Río este jueves, con una visita a conocidos mercados en el centro de la 
ciudad, posteriormente con una visita a la comunidad de Arcila, donde pudo saludar y escuchar las demandas de 
sus habitantes. (ESSJR) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/subsanara-erika-rosales-inconsistencias-ante-el-ieeq-
6574012.html 
 
https://www.gente-bien.mx/2021/04/08/se-registra-maricruz-arellano-ante-ieeq-como-candidata-por-el-pan-a-
diputada-en-el-distrito-local-6/ 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
-¡FUEGO!- Morenos. El domingo se conocerán los nombres de los candidatos a diputados locales y alcaldes para 
Querétaro. Ese mismo día se cierra el registro en el IEEQ. Así, al cuarto para las doce, los morenistas llegarán 
corriendo con sus papeles bajo el brazo para entregarlos en el Instituto. Pero qué necesidad. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/vela-armas-el-cartel-jalisco-en-queretaro/ 
 
PULSO - 2 REGISTROS 2 
Por Andrés González 
En Querétaro, la oferta política se diversifica. Sin dicha completa pero también sin fantasía, el pueblo exige. Y se 
confecciona desde ahora, la vianda trienal. Es la necesidad que tiene el ciudadano – los políticos le llaman “pueblo”, 
expresión desgastada por gobiernos priistas – de sostener en que, en la rápida escalada que está teniendo este 
municipio, “aún podemos ser mejores”. Fueron ayer los registros de dos visiones distintas, diferenciadas en ideas y 
no solo en partido. Postulado por el Partido Acción Nacional, llega a registro Luis Bernardo Nava Guerrero, para 
asegurar, en concurrida conferencia de prensa, que “nuestra capital crece a pasos agigantados y su desarrollo no se 
puede detener ni –mucho menos – destruir”. Al Consejo Distrital No. 1 del IEEQ ubicado en la colonia “Niños 
Héroes” llegó Luis Nava acompañado – solamente – de su esposa, la señora Arahí Domínguez. Había pedido a la 
dirigencia de su partido y a algunos militantes panistas, cercanos al alcalde con licencia, que se abstuvieran de 
acompañarlo, precisamente por la pandemia que aún persiste. Al terminar su registro y sin ningún contratiempo, 
estaríamos ahí unos 30 periodistas, número récord en estos registros municipales. La conferencia se abrió en el 
amplio camellón de la Av. “Niños Héroes”, al que, justo antes del registro, una cuadrilla de trabajadores del 
municipio le daban mantenimiento. “Vamos a convocar a todos a participar para que juntos, logremos construir un 
Querétaro mejor…quiero seguir trabajando y seguir dando resultados”. Cuando salió del edificio del Consejo 
Distrital no. 1, fue recibido por una pequeña batucada – “somos militantes del PAN” – que se hacían llamar “Los 
Chicharos Azules”, que comandaba el joven Francisco Emmanuel Fernández García. Y solo pararon cuando se daba 
la conferencia. Cuando esta terminó, tanto Luis Nava como su señora esposa, no aguantaron las ganas de sonarle a 
la tambora. La campaña iniciará el lunes 19 de este mes, para todos los aspirantes a la alcaldía. Y la pandemia 
apenas comienza a medio ceder. “Yo no voy a exponer a ningún queretano…vamos a respetar todas las medidas 
sanitarias y así hemos diseñado toda la logística…las campañas no son más importantes que la salud y la vida de la 
gente y por eso no vamos a arriesgar la salud de las vidas queretanas”. El expediente de registro de esta fórmula 
para el Ayuntamiento, consta de 600 hojas. Y fue revisada hoja por hoja, con acuciosidad. En la entrevista,  
puntualizó con toda claridad tres acciones: “Hay que estar en la calle, con los ciudadanos…sin exponer la salud”. 
“Respetar el Pacto de Civilidad Política…y sin hay necesidad de hacer uno para la alcaldía antes de que inicien las 
campañas, yo convocaría a todos a realizarlo”. .- “No a la guerra sucia. Hagamos la mejor campaña, porque 
Querétaro necesita las mejores propuestas…y que hagamos todos una campaña constructiva”. Ahí mismo y en esta 
conferencia, dio a conocer la fórmula para el Ayuntamiento. Esta es la fórmula registrada: Don Carlos Habacuc 
Ruiz, expresidente de Canaco;  Tania Palacios, Isaac Jiménez, Adriana Fuentes,  Juliana Hernández,  Claudio Sinecio, 
Yadira Montes, José Luis Aguilera Rico, y María Concepción Reséndiz Rodríguez. El nombre de Luis Bernardo Nava 
Guerrero, no va en esta lista “porque esto no es un asunto de que si no se gana, se tiene una especie de plan “B”. No 
lo hice la vez pasada y no lo vuelvo a hacer ahora. Mi compromiso es dar lo mejor de mi persona, de mi familia en 
este proyecto y…pues, no buscamos premios de consolación”. Luis Nava viene pues, recargado de energía y con 
muchas ganas de trabajar…”aún podemos ser mejores”. Carlos Rentería. Registro. Por la mañana, en punto de las 
nueve, se registró en esta misma Junta Distrital, Carlos Rentería para la presidencia municipal de Querétaro, por el 
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partido “Redes Sociales Progresistas”. Son las otras voces y las viandas diferentes de las que arriba hablamos. “Mi 
registro representa un paso más en el camino por cambiar las condiciones actuales del municipio de Querétaro” 
dijo. Le acompañaba su pequeña hija y un reducido número de personas vestidas todas de blanco. “Vamos a 
obtener el triunfo para ser empleados de la gente…no queremos que la gente nos rinda pleitesía, nosotros 
queremos y vamos a trabajar por ello”. Las propuestas parecieran ser las mismas en forma, pero el fondo es 
distinto. Se está confeccionando el banquete de la democracia municipal. La decisión es del ciudadano. (CI) 
 
https://codiceinformativo.com/columna/2-registros-2/  
 
CAMPAÑAS 
 
VIOLÓ CELIA MAYA PROTOCOLO DE SEGURIDAD SANITARIA ANTICOVID-19 
Durante el evento encabezado por la candidata de Morena al Gobierno estatal, Celia Maya García, se violentó el 
protocolo de seguridad sanitaria emitido por el Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ) que prohíbe la 
entrega de comida en los eventos de las campañas electorales. Este jueves, Celia Maya encabezó un desayuno con 
integrantes de la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de Querétaro, en la terraza de un hotel de la 
capital Queretana. En el evento, a los cerca de 60 asistentes, les fue servido un desayuno consistente en omelette 
de jamón con queso en ensalada poblana, Jugó naranja, fruta mixta, café y pan dulce y salado. El acuerdo Anticovid 
aprobado y publicado por el Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ) refiere que, durante los eventos de 
campaña. “En atención de los acuerdos emitidos por las autoridades de salud en el Estado, durante el desarrollo 
del acto de campaña queda prohibida la distribución de comida en cualquiera de sus presentaciones, así como la 
participación y asistencia de niños, niñas menores de doce años, adultos mayores, mujeres embarazadas, personas 
inmunodeprimidas8 o quienes padecen enfermedades crónicas al representar el sector de la población más 
vulnerable”, refiere el acuerdo aprobado el pasado 10 de marzo. 
 
https://elqueretano.info/trafico/violo-celia-maya-protocolo-de-seguridad-sanitaria-anticovid-19/ 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/4/8/candidata-de-morena-en-queretaro-violo-protocolo-de-
seguridad-sanitaria-anticovid-19-281448.html 
 
https://centraldenoticias.mx/08/04/2021/nacional/queretaro/viola-candidata-de-morena-en-queretaro-
protocolo-de-seguridad-sanitaria-anticovid-19/ 
 
PAN ASEGURA RESPETAR MEDIDAS SANITARIAS DESDE EL PRIMER DÍA DE CAMPAÑAS 
El Secretario General del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango, mencionó que desde el primer minuto del 
arranque de campañas, el partido y sus candidatos han respetado la ley electoral y las disposiciones sanitarias que 
el IEEQ y los distintos órganos en materia de salud, han establecido para este proceso electoral. “Las y los 
queretanos han podido dar cuenta que nuestros eventos, en su mayoría, hemos tratado de hacerlos virtuales pero 
también los hemos hecho presenciales; en estos casos, hemos sido muy cuidadosos en el acceso a las personas para 
que exista sana distancia por lo menos un metro y medio entre los asistentes para promover el uso del gel y 
cubrebocas en todo momento y que se respete el aforo de 100 personas permitido”, expresó. A través de una 
videoconferencia, Martín Arango expuso que analizarán las medidas que les hagan falta, señaladas en la carta del 
Colegio Médico, para complementar la seguridad de los ciudadanos, candidatos y simpatizantes. “Analizaremos las 
medidas que nos estén haciendo falta para complementar la seguridad de todos nuestros simpatizantes y, por 

https://codiceinformativo.com/columna/2-registros-2/
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supuesto, de los propios candidatos. En nuestros eventos sanitizamos los aforos antes y después de realizar el 
evento”, manifestó. Sobre la realización de eventos de otros partidos políticos, en los cuales se ha visto que no se 
respetan las medidas sanitarias, el Secretario General blanquiazul explicó que hay instituciones que están 
desesperadas por subir en las preferencias electorales. “Hemos visto que otros partidos políticos no han respetado 
esto (medidas sanitarias), que nos les interesa el cuidado de los ciudadanos y que prefieren subir sus votos 
políticos. Esto habla de una desesperación porque no logran subir sus preferencias. Poner en riesgo a la ciudadanía 
por tratar de subir su rentabilidad política me parece que es mezquino”, afirmó. (AM) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/08/pan-asegura-respetar-medidas-sanitarias-desde-el-primer-dia-
de-campanas/ 
 
CÁMARAS EMPRESARIALES ANALIZAN ORGANIZAR DEBATES DE CANDIDATOS EN SJR 
Debido a las condiciones actuales en las que las autoridades electorales solicitan efectuar eventos virtuales o con 
pocos asistentes, las diversas cámaras empresariales de San Juan del Río analizan realizar debates con los diversos 
candidatos para conocer sus propuestas en materia económica y de generación de empleos señaló José Guadalupe 
Román Flores, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), en San Juan del 
Río. Señaló que para ello, es importante conocer los ordenamientos legales que tiene la autoridad electoral en este 
caso el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para desarrollar dicho evento. 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/negocios/camaras-empresariales-analizan-organizar-debates-de-candidatos-
en-sjr/ 
 
CUARTO DE GUERRA 
PROVECHITO. Aunque el protocolo de seguridad sanitaria para las campañas aprobado por el IEEQ ordena que 
“durante el desarrollo del acto de campaña queda prohibida la distribución de comida en cualquiera de sus 
presentaciones”, ayer la morenista Celia Maya García encabezó un desayuno para unas 100 personas. Extraña que 
la exmagistrada no conozca la norma, pero mucho más que su equipo la exponga. Una vez más. (DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6574959.html 
 
IMPRESIÓN DE BOLETAS 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
IEEQ ORDENA IMPRESIÓN DE BOLETAS ELECTORALES. El Consejo General del IEEQ ordenó este día la 
producción de boletas electorales, sobre-voto e instructivo, así como el material adicional, para el voto vía postal 
de la ciudadanía queretana residente en el extranjero al cargo de la gubernatura. Conforme a la normatividad 
vigente, los ciudadanos queretanos registrados para el voto desde el exterior en el Proceso Electoral Local 2020-
2021, deberán remitir su voto a más tardar el 5 de junio a las 08:00 horas. (AM) 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
EN QUERÉTARO HAY 3 MIL 168 CREDENCIALES DEL INE QUE NO HAN RECOGIDO SUS TITULARES 
El INE informa a las y los ciudadanos que en los módulos de atención ciudadana del estado de Querétaro se 
encuentran un total de 3 mil 168 credenciales para Votar con Fotografía que no han sido recogidas por sus 
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titulares, mismas que son producto de algún trámite de actualización realizado hasta el 10 de febrero; de no acudir 
por ellas, serán resguardas y estarán disponibles en los módulos después del 6 de junio del presente año. (AM 6PP, 
ALQRO, Q24-7) 
 
EL 10 DE ABRIL VENCE EL PLAZO PARA RECOGER LA CREDENCIAL DE ELECTOR 
El Instituto Nacional Electoral, informó que en los módulos de atención ciudadana en el estado, se tienen 3 mil 168 
credenciales para votar con fotografía por lo que los ciudadanos tienen hasta este 10 de abril para recoger este 
documento. (ADN)  
 
HASTA EL 25 DE MAYO PARA REIMPRIMIR TU INE SÍ LA PERDISTE 
El INE ha puesto de fecha límite para recoger las credenciales que se realizaron hasta el pasado 10 de febrero, 
tienen hasta este viernes 10 de abril para recogerlas y poder así participar en las elecciones del próximo seis de 
Junio.  De la misma manera determinaron que las credenciales que vencieron en año 2019 y en pasado 2020 
tendrán vigencia hasta el día de la elección, derivado de la declaratoria de emergencia sanitaria por la pandemia 
del COVID-19, ya que previamente se había establecido que vencerían el pasado primero de septiembre del 2020. 
(N 3QS)  
 
CANDIDATOS A GOBERNADOR DE QUERÉTARO FIRMARÁN PACTO DE CIVILIDAD 
Este jueves, el candidato a la gubernatura de Querétaro por los Partidos Acción Nacional y Querétaro 
Independiente, Mauricio Kuri, estableció una gira de trabajo por el municipio de El Marqués, como parte de sus 
actividades en el quinto día de campañas electorales. En entrevista exclusiva para ROTATIVO DE QUERÉTARO, el 
senador con licencia aseguró que la mayoría de sus adversarios ha respondido de forma positiva a su propuesta de 
firmar un “pacto de civilidad política”. (ROQRO)  
 
TODOS SE SUMARÁN AL PACTO  
Podría ser este domingo 11 de abril, a las 11 de la mañana, cuando se dé la firma del denominado “Pacto de 
Civilidad” entre los 10 candidatos a la gubernatura del estado de Querétaro, señaló el aspirante por dicho cargo de 
los partidos Acción Nacional y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri.  Al ser cuestionado por la respuesta que 
han dados sus contrincantes en esta contienda electoral sobre la invitación que el propio Kuri González hizo para 
signar un compromiso en favor de elecciones limpias y con propuestas; el senado con licencia aseguró que la gran 
mayoría ha accedido a este llamado. (N 5QS) 
 
MAYA NO HA SIDO INVITADA A PACTO 
Celia Maya, candidata a Morena a la gubernatura, aseveró que aún sigue sin recibir la invitación para firmar el 
pronunciamiento de civilidad y buenas prácticas electorales que ahora es iniciativa del Observatorio Ciudadano. 
”No necesito firmar de civilidad para ser correcta”, enfatizó. (DQ 1 y 7)  
 
BUSCARÁN FORO CON CANDIDATOS 
El Frente por Querétaro convocará a un foro de diálogo el próximo 22 de abril con cinco de los candidatos a la 
gubernatura del estado, para conocer sus propuestas de atención a las problemáticas del campo y la ganadería en 
el estado. En primera instancia estarán convocados   Celia Maya, de Morena; Mauricio Kuri del PAN; Abigail 
Arredondo del PRI; Katia Reséndiz del PVEM; y Miguel Nava, de Redes Sociales Progresistas. (DQ 8) 
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PRONUNCIAMIENTO DE CIVILIDAD, INICIATIVA CIUDADANO NO DEL PAN 
La invitación y el llamado a firmar un pronunciamiento de civilidad y buenas prácticas electorales es una 
propuesta del Observatorio Ciudadano de Querétaro y no de un partido político afirmó la presidenta del 
organismo ciudadano, Yamile David.  "Yo quiero dejar esto muy en claro, sabemos que hay candidatos que lo han 
propuesto y candidatos que por supuesto están interesados pero está iniciativa surge de nosotros como lo hicimos 
en 2015 y cada proceso electoral vamos a estar haciendo este llamado". Destacó que tuvieron una buena respuesta 
pues los 10 aspirantes a la gubernatura accedieron a firmar este acuerdo el próximo domingo en el Club de 
Industriales. (N 1 y 6QS, AM 5PP) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
CANDIDATOS DEL PAN RESPETAN MEDIDAS SANITARIAS EN SUS CAMPAÑAS, ASEGURA MARTÍN ARANGO 
Martín Arango, secretario general del PAN, señaló que durante las campañas de los candidatos del partido se han 
respetado las disposiciones oficiales en materia de salud e higiene; de igual modo, hizo hincapié en que se han 
respetado los aforos y  la sana distancia Luego de que se señalará de que la Unidad Anti-covid ha retenido 
información sobre los partidos, candidatos y candidatas en cuyos eventos  de campaña se han violado las normas 
de seguridad; el secretario aseguró que actualmente el PAN no tiene ninguna denuncia, por el contrario, han 
puesto todos los esfuerzos en minimizar riesgos. (ESSJR 4, CI) 
 
PARTIDOS FIRMARÁN ACUERDO PARA RESPETAR MEDIDAS DE SALUD 
Por Katia Lemus  
Representantes de los partidos políticos de Acción Nacional, Revolucionario Institucional y Morena se 
comprometieron a firmar el acuerdo para respetar las medidas de salud propuesto por el Colegio Médico de 
Querétaro, AC, y evitar que aumente el número de contagios de Covid-19. Martín Arango, secretario general del 
Comité Directivo Estatal del PAN, aseguró que tanto el instituto político como sus candidatos han respetado las 
disposiciones sanitarias que tanto el Instituto Electoral del Estado de Querétaro como las autoridades federales y 
estatales han establecido en materia de salud. (CQRO 1 y 6) 
 
SE COMPROMETE KURI A MANTENER Y DETONAR RITMO ECONÓMICO DEL ESTADO 
Dando continuidad a su agenda de trabajo para las mujeres, el candidato de Acción Nacional y Querétaro 
Independiente, presentó -ante mujeres del ramo empresarial e industrial- su proyecto de propuestas enfocadas a 
fortalecer e impulsar la economía de este sector en el estado. Mauricio Kuri afirmó que es necesario aprovechar 
que las finanzas del estado de Querétaro están sanas, para atender estos momentos tan complicados por los que 
atraviesa la nación en materia económica; por ello, se comprometió a mantener y detonar el ritmo económico y a 
trabajar por una economía que sume a las mujeres. (DQ 1 y 4, N 5QS, CQRO 4, Q, ADN, CI, ALQRO, PI, VI, IN, VI) 
 
MAURICIO KURI RECORRE LA LOCALIDAD JESÚS MARÍA EN EL MARQUÉS 
Por Miriam Vega 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN, realizó un recorrido por la localidad 
de Jesús María en el municipio de El Marqués. Durante el evento, el candidato interactuó con vecinos y 
comerciantes, a quienes obsequió artículos promocionales. Kuri, declaró sentirse mejor de lo que esperaba en este 
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arranque de campaña: “hace tres años veía más encono político y más polarización, pero en estos cinco días que 
llevo de campaña no lo he visto y espero siga así”. (CI) 
 
NECESITAMOS TENER UNA VISIÓN METROPOLITANA 
Por Sergio Hernández 
En una reunión con líderes de El Marqués, Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del PAN, en candidatura 
común con Querétaro Independiente, aseguró que buscará la vocación de cada municipio para tener piso parejo 
para todos. “Si yo soy gobernador voy a ver por el estado de Querétaro. Necesitamos tener una visión 
metropolitana, empezar a buscar cual es la vocación de cada municipio para poder empezar a juntarnos y tener un 
piso parejo para todos (...). Tenemos que buscar una democratización de todos los municipios, que no se quede 
ninguno atrás, por eso, una de las propuestas que tengo es hacer más rígido este planteamiento de los municipios 
metropolitanos, cuidar nuestras áreas verdes, cuidar nuestra agua, y empezar a cuidar el crecimiento de la 
metrópoli”. (N 5QS) 
 
“AYUDAR NO ES POPULISMO” 
Para el candidato del PAN, Mauricio Kuri los apoyos de mil 500 pesos al mes para mujeres vulnerables y de 3500 
para quien perdió su trabajo, no es populismo “pues populismo es decir que no gasta y te gastas en un  aeropuerto 
300 mil millones de pesos, eso es populismo, pero ayudar a los que lo necesitan es una función del gobierno”. (N 
3QS, AM 4) 
 
MANTENDRÁ MAURICIO KURI TARIFA ESPECIAL DE QROBÚS 
Por Marittza Navarro 
El candidato a la gubernatura del estado del PAN y QI, Mauricio Kuri, indicó que la tarifa preferencial para 
estudiantes y adultos mayores debe ser de dos pesos de pago directo. Es decir, será necesario proponer 
modificaciones legales para que en el transporte público metropolitano Qrobús -quienes sean sujetos a esa tarifa- 
la paguen directamente, sin subsidio gubernamental, tal como opera en la actualidad. (EUQ 1 y 4) 
 
PRI 
 
NINGUNA QUERETANA Y QUERETANO SE QUEDARÁN SIN SU VACUNA CONTRA EL COVID-19: ABIGAIL 
ARREDONDO 
La candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo, en su quinto día de campaña, siguiendo su 
línea de 60 propuestas en 60 días, mencionó que gestionará dos millones de vacunas para combatir al COVID-19 en 
el estado. «La salud no puede seguir siendo manejada de acuerdo a intereses políticos, la salud es una prioridad, y 
debe darse una coordinación con todos los niveles de gobierno para asegurarle a los ciudadanos el acceso a 
servicios de salud gratuitos y cercanos en todo el estado», manifestó Arredondo. (DQ 2, N 6QS, AM 4PP, LDH, 
ALQRO, ELQNO, PI)  
 
UN DISPARATE, CONSTRUIR UN SEGUNDO PISO EN LA CAPITAL: ARREDONDO 
Un “disparate” es como la candidata del PRI a la gubernatura, Abigail Arredondo, calificó la propuesta de construir 
un segundo piso en la capital queretana que hizo el candidato del PAN, Mauricio Kuri. Además, dijo que este tipo de 
obras faraónicas son para favorecer a “cuates contratistas”, y no para beneficiar a la ciudadanía, ya la mayoría no 
cuenta con auto propio. (...) Destacó su propuesta de proporcionar más unidades, fijar una tarifa única y contar con 
un tren ligero. (AM 6PP, EUQ 1 y 2) 
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PRD 
 
DEBEMOS ESCUCHAR Y PLANEAR CON LA SOCIEDAD LAS ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD: RAQUEL RUIZ 
Aunque los niveles de inseguridad en Querétaro son más bajos, que en el resto del país, y ocupamos el tercer lugar 
nacional en percepción de menor inseguridad, según datos de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción 
de Seguridad Pública 2020 del Inegi; no debemos bajar la guardia, porque el crecimiento en esta materia en 
estados vecinos, puede afectarnos, indicó la candidata del PRD a la gubernatura del Estado, Raquel Ruiz. Explicó 
que para lograr mejores estrategias de seguridad en nuestro Estado, debemos involucrar a la ciudadanía, ellos son 
quienes viven los problemas día con día y pueden aportar datos muy valiosos para los cuerpos de seguridad, de 
todos los niveles de gobierno. (ALQRO, ELQNO)  
 
PLANTEA BANCA SOCIAL PARA DESEMPLEO 
Ante la dificultad para que personas mayores de 40 años encuentren trabajo, la candidata a la gubernatura por el 
PRD, Raquel Ruiz, propuso la creación de una Banca Social que ofrezca créditos blandos para la población en este 
rango de edad. Esto lo declaró en entrevista realizada durante el encuentro que sostuvo con vecinas de El 
Chamizal, en la capital del estado, y en donde también, detalló que se propondrá la condonación de impuestos para 
motivar a las empresas a mantener en su plantilla laboral a personas de más de 40 años. (DQ 1 y 7) 
 
MC 
 
SANTA ROSA REQUIERE UN PLAN INCLUYENTE 
La candidata a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Beatriz León, aseguró que Santa Rosa Jáuregui necesita 
un plan de desarrollo incluyente para combatir la desigualdad, puesto que no ha generado el mismo desarrollo que 
las demás delegaciones debido a su mala planeación. (DQ 3) 
 
MORENA 
 
ACUSA MORENA QUERÉTARO A  PRI DE QUERER SABOTEAR VACUNACIÓN ANTICOVID 
Luego de que el dirigente del PRI adelantó que presentará denuncias en contra de los “Siervos de la nación” por 
presuntamente presentar la vacuna anti COVID como un logro del gobierno federal, Jesús Méndez, Secretario 
general en funciones de presidente de Morena Querétaro, consideró esta acción como un intento para trastocar el 
desarrollo del plan de vacunación. (EUQ 2, ADN)  
 
INCERTIDUMBRE EN MORENA 
Por Rosalía Nieves  
El secretario general en funciones de Presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), Jesús Méndez, afirmó que en tiempo y forma se elegirán a quienes representarán al partido 
político en alcaldías y diputaciones. (ESSJR 4) 
 
ASÍ LO DIJO 
“Confiamos que el Tribunal Electoral respetará la voluntad del pueblo para decidir y los derechos políticos de 
nuestras candidatas y candidatos del Partido Morena”. Mario Delgado, dirigente nacional de Morena. (AM 2) 
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CELIA PLANTEA DOS LÍNEAS DE METRO 
Serían dos líneas del metro las que se construirían en un sexenio para dar respuesta a las demandas de movilidad y 
el financiamiento sería solicitada al gobierno federal, afirmó la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya. 
(DQ 1 y 7, EUQ 1 y 5) 
 
PROYECTO DE METRO EN QUERÉTARO NO ES OCURRENCIA: CELIA MAYA 
Celia Maya, candidata a la gubernatura del estado por el partido Morena, volvió a poner sobre la mesa el proyecto 
para construir un metro en Querétaro, propuesta que planteó en 2015, cuando era aspirante al gobierno del 
estado. (...) Aclaró que en 2015, y también ahora, consultó a diversos especialistas, quienes le han dicho que es 
viable el proyecto, por lo que volvió a subirlo a la mesa. (N 2QS, CQRO 5) 
 
LA DE ABAJO-CELIA MAYA SE VACUNA 
La candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, planteó dos líneas del metro, sería de Santa Rosa Jáuregui a 
Conin y otra de Oriente a Poniente de la zona metropolitana, además dijo que no ha sido invitada al pacto de 
civilidad. Acudió ayer al Estadio Corregidora para inmunizarse contra el Coronavirus. (DQ 1) 
 
“HABRÁ TRIBUNALES VIRTUALES EN VARIAS MATERIAS” 
La candidata a la gubernatura por el tante: partido MORENA, Celia Maya ofreció acabar con la burocracia 
administrativa en el sistema judicial. "Estoy consciente del Sistema de Justicia en Querétaro, así como de todas 
problemáticas que tienen los abogados litigantes y toda la burocraci administrativa, misma que va tener que 
acabar, pues anunció que se tiene que entrar en un proceso más tecnológico; con un tribunal virtual en varias 
materias como el mercantil, y que los trámites se puedan entregar de forma electrónica”. (N 2QS)  
 
“MEJORAREMOS SEGURIDAD, ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE Y TRANSPORTE PÚBLICO” 
En su espacio “Diálogos Ciudadanos”, Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido MORENA 
escuchó a Jesús. Meléndez Solorio y a María Eugenia Durán García, presidente y secretaria general de la 
Confederación de Federaciones de Colonos Unidos por el Estado de Querétaro. Entre los temas más preocupantes 
de los ciudadanos fue la seguridad y el abastecimiento de agua en las colonias. A lo que la candidata refirió que 
serán atendidos en su administración. (N 2QS)  
 
“URGE REGULACIÓN DE LA OFERTA INMOBILIARIA” 
Por Khalid Osorio  
El crecimiento inmobiliario en Querétaro se pondrá en orden, afirmó Celia Maya, candidata de MORENA al 
Ejecutivo estatal, quien dijo que esto tiene la finalidad de que las ofertas en la entidad superen los 62 metros 
cuadrados. Comentó que los bienes raíces no deben colocarse por encima del medioambiente, por lo que, subrayó 
que será prioridad la conservación de las áreas naturales protegidas para que no se realicen modificaciones bajo el 
argumento del crecimiento de la entidad. (AM 5PP) 
 
PVEM 
 
"La juventud sabe cómo hacer política" palé Borbolla 
Tras haberse registrado como candidato a diputado local por sexto distrito por el partido verde ecologista de 
México y el partido del trabajo Alejandro Palé Borbolla, señaló que es tiempo de que los jóvenes toman la tienda de 
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la política para atender las necesidades de la población que por años ha esperado ser escuchada por parte de sus 
representantes populares. (RQNX) 
 
PT 
 
“DIGNIFICAR EL SERVICIO DE TRANSPORTE” 
Penélope Ramírez mencionó la importancia de la seguridad. Señaló que una de las principales preocupaciones de 
la ciudadanía es la seguridad, por lo que hará un análisis de las condiciones en las que se encuentran los cuerpos 
de seguridad en la entidad y en caso de ser necesario realizar la contratación y capacitación de más personal. (N 
6QS)  
 
PES 
 
ADULTOS MAYORES YA NO ESTARÁN EN EL OLVIDO: MARÍ IBARRA 
Durante su recorrido de campaña por las calles de Hércules, Marí Ibarra candidata a la gubernatura de Querétaro 
por el partido encuentro solidario destacó la importancia de solventar la deuda social que se tiene con los adultos 
mayores por lo que su propuesta para el sector es la creación de la secretaría del adulto mayor por medio de la 
cual se brindará la accesibilidad de los servicios que tienen como la salud, empleo, esparcimiento y recreación, qué 
les permitirá sentirse incluidos activamente en la sociedad. (RQNX) 
 
RSP 
 
MIGUEL NAVA VISITÓ MERCADO 5 DE MAYO Y ARCILA, SJR 
El candidato ciudadano de RSP a la gubernatura, Dr. Miguel Nava, visitó el Mercado 5 de Mayo y habló con los 
comerciantes para escuchar las problemáticas que debe resolver como trabajador del pueblo. Le explicaron la 
necesidad de tener un transporte público más digno, a lo que subrayó que este tiene una importancia capital en la 
sociedad actual por distintos motivos, como son permitir la movilidad, favorecer el desarrollo comercial, la 
competitividad y la actividad económica de las poblaciones y regiones, además de fomentar la equidad social y 
territorial. (IN, ALQRO)  
 
MIGUEL NAVA OFRECE ALTERNATIVAS DE MOVILIDAD Y SEGURIDAD PARA SAN JUAN DEL RÍO 
Por Martín García Chavero 
Durante su visita al municipio de San Juan del Río, el candidato del partido Redes Sociales Progresistas (RSP), 
Miguel Nava Alvarado, caminó por las calles y visitó de manera directa a los comerciantes del mercado 5 de Mayo, 
para escuchar la problemática que este sector tiene en la actualidad. (ROQRO) 
 
AVANCE POSITIVO DE SUS REGISTROS 
Con perfiles bien preparados y líderes sociales, Redes Sociales Progresistas ya registró fórmulas para 14 
ayuntamientos y los 15 distritos, con los cuales se respetó a cabalidad la cuota de género. Lo anterior, fue indicado 
por el líder de RSP, Ulises Gómez, quien sostuvo que su fuerza política es un gran proyecto porque cuenta con una 
plantilla de candidatos que gozan de integridad. (DQ 6) 
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FxM 
 
“DEBEMOS DESARROLLAR TODAS LAS COMUNIDADES DE QUERÉTARO”: JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
Tras recorrer la delegación Santa Rosa Jáuregui, el candidato del partido Fuerza por México para la gubernatura de 
Querétaro, Juan Carlos Martínez, aseguró que el desarrollo debe ser equitativo en todas las comunidades y zonas 
urbanas de la entidad, pues existen muchas colonias con retraso en servicios. “Hemos estado con distintos 
comerciantes y venimos hablando con los habitantes, el sentir de la gente es lo mismo; es un Querétaro que está 
por arriba de los demás estados de la República, pero también es un Querétaro que necesita más, tenemos ganas 
de una prosperidad, queremos siempre un mejor estar”. (N 6QS, AM 5, LDH, Q, ELQNO, EXQRO)  
 
LA GENTE ESTÁ CANSADA DE PROMESAS DE CAMPAÑA: JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
Por Katia Lemus 
Juan Carlos Martínez, candidato a la gubernatura de Querétaro por el Partido Fuerza por México, reconoció que 
será un reto el que la ciudadanía acuda a las urnas, ya que durante los recorridos que ha hecho se ha dado cuenta 
de que las personas están cansadas de las promesas que los aspirantes les hacen en cada periodo electoral. (CQRO 
5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: HOTELEROS REPORTAN 35 POR CIENTO DE OCUPACIÓN 
El sector hotelero busca su recuperación a tambor batiente. Durante las vacaciones de Semana Santa, los hoteles 
en Querétaro cerraron con 35 por ciento de ocupación. Debajo de sus expectativas; no obstante, Ignacio Jaimes, 
presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, destacó que quienes se hospedaron evaluaron con 9.5 de 
calificación su estancia en el Estado. (AM principal) 
 
PA: PLANES REALISTAS PIDE LA UAQ A CANDIDATOS 
Al confirmar el debate del 29 de abril entre las y los candidatos al gobierno en la UAQ, la rectora Teresa García 
Gasca dijo a Plaza de Armas que espera que la próxima gobernadora o gobernador sea sensible y con propuestas 
realistas no demagógicas, sin levantar castillos en el aire, porque hay muchos problemas no resueltos por los 
gobiernos federal y estatal. Igualmente les advirtió que los pactos de civilidad deben cumplirse, porque es peor 
comprometerse y fallar. (PA principal) 
 
EUQ: IMCO: QUERÉTARO, CON MUY BAJA RECUPERACIÓN ECONÓMICA 
Al cuarto trimestre de 2020, el Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco) tenía identificadas ocho entidades 
federativas, entre ellas Querétaro, que presentaban “muy baja recuperación económica” tras los efectos negativos 
de la pandemia. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADORES REPROBADOS: SÓLO 4 DE 15 MANDATARIOS SALIENTES GOZAN DEL RESPALDO 
CIUDADANO 
De los 15 gobernadores en cuyos estados habrá elecciones para reemplazarlos en junio, solamente cuatro cuentan 
con un nivel de aprobación ciudadana mayor a 50 por ciento: el panista Francisco Domínguez, de Querétaro, con 
61 por ciento; la priista Claudia Pavlovich, de Sonora, con 55 por ciento; el priista Quirino Ordaz Coppel, de Sinaloa, 
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con 52 por ciento, y el panista Carlos Mendoza Davis, de Baja California Sur, con 51 por ciento. Así lo revelan las 
encuestas de EL FINANCIERO realizadas en las 15 entidades a lo largo del mes de marzo. (EF) 
 
DESTACA COEVA RESULTADOS DE LOS ESFUERZOS COORDINADOS 
El Consejo Estatal de Vacunación, realizó una sesión extraordinaria, en donde los representantes de la Brigada 
Correcaminos, integrada por la Secretaría del Bienestar, la SEDENA, la SESEQ, el IMSS, y el ISSSTE analizaron el 
avance del Plan Nacional de Vacunación en el municipio de Querétaro. Dentro del encuentro de trabajo, que contó 
con la participación del Gobernador del Estado de Querétaro, del presidente municipal de Querétaro, e integrantes 
de sus gabinetes respectivos, se expusieron los resultados de los esfuerzos coordinados para lograr el propósito de 
vacunarlas y los adultos mayores de la capital del estado. (N 2, AM 5PP) 
 
FELICITACIÓN POR ANIVERSARIO 
Francisco Domínguez Servién / Gobernador de Querétaro. “Felicito a todo el equipo de Noticias, liderado por su 
presidenta y directora general Aída Garfias Torres por su 48 Aniversario, casi medio siglo de informar 
ininterrumpidamente a las y los queretanos. ¡Que vengan muchos años más!”. (N 5) 
  
AL ALZA CONTAGIOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO; 220 NUEVOS CASOS Y 13 FALLECIMIENTOS ESTE 
MIÉRCOLES 
En Querétaro, tres hombres -de 55, 58 y 59 años-, sin comorbilidad, así como siete mujeres -de 57, dos de 61, 64, 
70, 72 y 76-, y tres hombres -de 58, 65 y 73 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, 
fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 220 casos de la enfermedad; se trata de 115 mujeres y 105 
hombres. (ADN) 
  
CASOS COVID A LA BAJA POR TRES DÍAS 
Si continúa la tendencia a la baja los casos de Covid-19 después de Semana Santa y Pascua se analizará la apertura 
económica de más actividades, subrayó el vocero Organizacional de Gobierno del estado, Rafael López, esto 
después de que durante los últimos tres días se han registrado un récord en la disminución de casos activos. (DQ 1 
y 4, AM 3, ESSJR 3)  
 
“VITALES, LAS DOS PRÓXIMAS SEMANA PARA LA ENTIDAD” 
La Vocería Organizacional anunció que después de Semana Santa se observará si la gente del Estado aprendió a 
cuidar su salud en estas fechas religiosas. (AM 4PP) 
 
SATURAN CENTRO DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 EN EL ESTADIO; “HAY VACUNAS PARA TODOS”, 
AFIRMAN 
Hay la vacuna suficiente para inmunizar a la totalidad de la población de personas adultos mayores del municipio 
de Querétaro, aseveró Humberto Segura Barrios, director regional de Programas para el Desarrollo de la 
Secretaría del Bienestar delegación Querétaro. “Tenemos la vacuna suficiente para inmunizar a la totalidad de la 
población adulta mayor del municipio de Querétaro es un municipio de más de 100 mil adultos mayores y estamos 
ciertos de que contamos con las dosis suficientes para todas y todos ellos”. (ADN)  
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50% DE LOS ADULTOS MAYORES DE LA CAPITAL  
Por Daniela Montes de Oca 
La vacunación contra COVID-19 va avanzando en la capital, este jueves alrededor del 50% de los adultos mayores 
ya se encontraba inoculado, esto más una importante cifra que se adelantó y se vacunó en otras demarcaciones, 
expresó Humberto Segura director Regional de Programas para el Desarrollo de la Secretaría de Bienestar. 
Además, cabe resaltar que la organización en el Estadio Corregidora fue buena, con filas casi nulas y fluidas. (N 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - REGISTRO 
Por Adán Olvera 
Dos de las cartas más importantes para Acción Nacional se registran para dar la pelea en la elección de este 2021; 
quieren convertirse en las cartas más fuertes para sumarle votos a Mauricio Kuri González en busca del gobierno 
de Querétaro. Me refiero a Roberto Sosa Pichardo, candidato a la alcaldía de Corregidora, y a Luis Nava, candidato 
a la presidencia municipal de Querétaro, en ambos casos buscan refrendar sus gobiernos. Ninguno de los 
candidatos llega confiado, los dos lo dicen al interior y exterior: buscan convencer a los electores de que no son 
suficientes 3 años para concretar acciones de gobierno; Roberto Sosa, compite en el municipio más panista de 
México, así lo dicen los números y la estadística de contiendas electorales en el país. Luis Nava llega como retador, 
es su consigna favorita y con la que advierte diario a su equipo que nadie tiene ganado nada; la presidencia 
municipal está en otras manos en este momento y la competencia es lo que los mueve para sacar adelante el 
triunfo que tanto necesita el PAN en la capital. Enfrente, por lo pronto, tiene a la aguerrida María Alemán, que ya 
también se registró y promete darles la pelea con el talento que tiene pero cargando el desprestigio de un partido 
que se quedó en tiempos distintos y que además no se ha podido recuperar. Hace 3 años Luis Nava luchó contra un 
fuerte efecto de Andrés Manuel López Obrador y un candidato “novedoso”, como lo fue Adolfo Ríos, hoy Morena no 
termina por definir con quién competirá y eso los pone en riesgo aunque digan lo contrario; no han tenido tiempo 
de planear, de recaudar con donantes y mucho menos de exponerse públicamente. La contienda en la zona 
metropolitana incluyendo a Enrique Vega, en El Marqués, es de las cosas que sin duda le tendrán que sumar a 
Mauricio Kuri, en su búsqueda de la gubernatura, ya viene lo bueno. DE REBOTE. Martin Jiménez es seguramente 
el político queretano que ha militado en más partidos políticos: PRI, PAN, PRD, Convergencia, PVEM y SU más 
reciente afiliación al PT. Busca ser presidente municipal en Tolimán, no es cuestión de ideología, es puro ego, 
combinado con negocio. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
FAMA. La cabra tira al monte y Redes Sociales Progresistas al PRI. El partido de la familia de Elba Esther Gordillo 
postula para alcalde de Querétaro a Carlos Rentería, expresidente del muy tricolor Icadep, ex contralor de Roberto 
Loyola, ex operador de Jaime Escobedo y ex administrador del Congreso, de donde fue removido por una sentencia 
de inhabilitación. Mmm… PROVECHITO. Aunque el protocolo de seguridad sanitaria para las campañas aprobado 
por el IEEQ ordena que “durante el desarrollo del acto de campaña queda prohibida la distribución de comida en 
cualquiera de sus presentaciones”, ayer la morenista Celia Maya García encabezó un desayuno para unas 100 
personas. Extraña que la ex magistrada no conozca la norma, pero mucho más que su equipo la exponga. Una vez 
más. DESAIRE. Sobre la firma del llamado pacto de civilidad entre los 11 partidos y sus 10 candidatos el domingo 
en el Club de Industriales, Maya aclara que no ha sido invitada. Y si no se apuran los del Observatorio Ciudadano, 
parece que no estará, pues ya dijo que “no necesito firmar de civilidad para ser correcta”, enfatizó. (DQ) 
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ASTERISCOS 
CONTINÚAN PRUEBAS PCR GRATUITAS EN CORREGIDORA. La Administración municipal de Corregidora 
informó que continuarán realizando pruebas PCR Nasofaríngeo gratuitas en la velaria del CAM El Pueblito. Se 
requiere asistir con cubrebocas y la repartición de fichas inicia a las 09:00 de la mañana. Son fichas limitadas. 
PROTESTA DE MÉDICOS. Médicos del sector privado demandarán a la delegación de la Secretaría del Bienestar en 
Querétaro, ser considerados en el esquema de vacunación contra la COVID-19. A pesar de que han hecho frente a la 
pandemia, advierten que no han sido considerados por la Federación. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
HOY PROTESTARÁN MÉDICOS DE CLÍNICAS Y HOSPITALES PRIVADOS. Nos comentan que hoy por la mañana 
habrá una protesta frente a la sede de la Secretaría del Bienestar en Querétaro. Los médicos que trabajan en 
consultorios, hospitales y clínicas privadas se manifestarán para exigir que los vacunen a ellos contra el Covid, ya 
que los profesionales que trabajan en estos centros no han sido inmunizados, pero también corren el mismo riego 
de contagio que quienes laboran en hospitales y centros de salud públicos. La protesta, nos comenta, la convoca el 
Colegio Médico de Querétaro, que preside José Ramón Rivera Ruiz. A los manifestantes, nos cuentan, se les ha 
pedido usar cubreboca, caretas o lentes y guardar una sana distancia entre ellos. EL RETO DE MEJORAR LA 
LOGÍSTICA DE VACUNACIÓN EN LA CAPITAL. La Jornada Nacional de Vacunación contra Covid-19 continuará 
este viernes en la capital del estado. En estos días, nos comentan, la Secretaría del Bienestar en Querétaro, que 
encabeza, Rocío Peniche, ha tenido algunos tropiezos, por lo que hay áreas de oportunidad para mejorar la 
logística: convocatoria efectiva, registro ágil —uno de los principales problemas detectados— y atención más 
personalizada desde la llegada a los centros de vacunación. El corregir estos problemas, nos dicen, ayudará a darle 
una mejor atención a nuestros adultos mayores del municipio de Querétaro. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
QUÉ POCA… VERGÜENZA 
Para sorpresa de quienes pensaban que aún podía tener un poco de vergüenza y que permanecería prudentemente 
con un bajo perfil, tras haber sido premiado con una candidatura a diputado federal suplente vía plurinominal, 
porque ni siquiera eso se merecía, Marcos Aguilar Vega reapareció ayer en el municipio de El Marqués... ¡Sí, aunque 
usted no lo crea!, en un acto de campaña del candidato a la gubernatura Mauricio Kuri. ¿Acaso pensará este señor 
que los queretanos padecen amnesia y ya se olvidaron del helicóptero que rentó cuando fue alcalde de la capital, 
de la Suburban blindada que se compró porque era un gusto que se “estaba dando”, de las concesiones millonarias, 
de las ciclovías, de las luminarias, de los espectaculares y las pantallas electrónicas, de los semáforos inteligentes y 
las paradas tipo Dubái, de los parquímetros que quiso instalar y las fotomultas que pensaba cobrar? ¿Creerá que ya 
nadie se acuerda de que llamó “ardillas” a quienes no pensaban como él, que hizo un megaberrinche porque quería 
ser senador y juró y perjuró que “no había manera” de que buscara una diputación federal plurinominal? MUY 
MAL, SE VIO ABIGAIL… Tache a la candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo, por 
prometer gestionar ¡2 millones de vacunas para combatir al Covid-19 en el estado! “Ninguna queretana y 
queretano se quedarán sin su vacuna, contra el Covid-19”, dijo. También aseguró que la UAQ recibirá todo el apoyo 
para que se puedan producir las dosis de vacunas que sean necesarias para atender a la población. Politizar un 
tema que en este momento representa para la sociedad una esperanza de vida ante la dificultad para acceder a las 
vacunas es -por decir lo menos- inmoral. MÁS DE 3 MIL CIUDADANOS PODRÍAN QUEDARSE SIN VOTAR. Que un 
total de 3 mil 168 credenciales para votar con fotografía no han sido recogidas por sus titulares y permanecen en 
los módulos de Atención Ciudadana del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado de Querétaro. ¿Estarán 
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conscientes los ciudadanos que la tramitaron que si no la recogen, a más tardar este sábado 10 de abril, no serán 
incluidos en la lista nominal y, en consecuencia, no podrán votar el próximo 6 de junio? (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
PACTO DE CIVILIDAD. Los polı́ticos son muy civilizados, excepto cuando se trata de apoyar una idea del 
contendiente: Kuri propone un pacto y la respuesta es...Que sea ciudadano, que se revise, que no sea de él. Total... 
que nos quedamos sin pacto y, esperemos que no, sin civilidad. (N 1) 
 
INVASIÓN CRIMINAL 
En el mapa de grupos de la delincuencia organizada por estado de operación de la Unidad de Investigación 
Financiera de la Secretaría de Hacienda, Querétaro aparece con presencia del Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CING); cártel del Pacífico; los Zetas y el cártel Santa Rosa de Lima (CSRL).  En general se tienen registradas 19 
organizaciones criminales operando en el país y tanto en el Estado de México, como en Oaxaca es donde existe la 
mayor presencia de grupos delictivos, siete en cada caso. De este mapa se pueden desprender la influencia 
negativa y riesgos a que tenemos en las fronteras estatales, toda vez que en las colindancias con Guanajuato, hay 
presencia —según el mapa del CJNG y el CSRL, como los grupos predominantes, en tanto que en las colindancias 
con Hidalgo, operan el CJNG; el cártel del Golfo y los Zetas.  El Estado de México es de los dos en el país con mayor y 
más diversa presencia delictiva: el cártel del Pacífico; del Golfo; los Zetas; Guerreros Unidos, la Familia y la Unión 
Tepito y la Fuerza Anti Unión. La frontera con Michoacán, el CJNG, la Familia, Los Viagra y la Nueva familia 
Michoacana. (...) (N)  
 
EL “RENACIDO” EN EL PAN 
La reaparición del exalcalde del municipio de Querétaro y quien buscaba ser el abanderado del PAN a la 
gubernatura, Marcos Aguilar Vega, llamó la atención. Pese a ser diputado federal, Aguilar Vega había bajado el 
perfil mediático los últimos meses; incluso, se decía que estaba en pláticas con otras fuerzas políticas. Pues con la 
aparición de él, al lado del candidato Mauricio Kuri, sin duda parece mandar un mensaje de unidad al interior y una 
especie de operación cicatriz para concentrar esfuerzos en obtener el Gobierno estatal nuevamente. Aún con el 
calor de las campañas políticas, sectores económicos están sumamente preocupados por la reactivación de la vida 
cotidiana tras la pandemia. Un sector bastante  golpeado es el de los hoteleros, quienes en pequeñas victorias, van 
recuperando el trecho perdido el último año. Para esta edición, le llevamos a usted un panorama de los resultados 
que obtuvieron durante las vacaciones de Semana Santa. Un leve soplo para echar a andar uno de los sectores 
fundamentales de la economía queretana. Ayer se registraron los candidatos de la capital y Corregidora, Luis Nava 
y Roberto Sosa, respectivamente. Ambos buscan ratificar en las urnas las políticas públicas implementadas 
durante el último trienio. Los abanderados del PAN tendrán unos días más para alistar su campaña que arrancará 
el próximo 19 de abril. Mientras tanto, en la pelea por la gubernatura, en una semana exactamente se efectuará el 
primer debate de los candidatos. Ahí veremos las tablas para la defensa de las ideas y sus propuestas. (AM)  
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
VELA ARMAS EL CÁRTEL JALISCO EN QUERÉTARO. Según la DEA hay cuatro grupos criminales aquí. Ya 
preparan regalo de notaría de fin de sexenio. Celia debe cuidar el perfil de su círculo cercano. Morenistas se 
registrarán al cuarto para las doce en IEEQ. Como el agua. El gobierno de Querétaro, como otras entidades, tienen 
como una de sus políticas de comunicación, el negar una y otra vez la presencia de cárteles de la droga en el estado. 
Particularmente, el gobernador Francisco Domínguez y su gabinete de seguridad, han sido insistentes con el grupo 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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Jalisco Nueva Generación. Negaron que las narcomantas colocadas en Los Arcos y en Juriquilla, fueran verdaderas 
amenazas de ese cártel: Fue un montaje, declararon, perpetrado por grupos locales. Tampoco sus incursiones por 
el lado de Corregidora. Mucho menos los videos donde golpean y sobajan a mujeres en habitaciones de hoteles 
queretanos. Mucho menos las balaceras en los límites con Guanajuato donde se ha localizado equipo táctico con las 
iniciales del CJNG. No. Nada. Pero la endeble narrativa gubernamental se cae a pedazos cada que aparece –cada 
año- un nuevo reporte de la DEA sobre la situación del crimen organizado en nuestro país. Tal es el caso del 
presentado ayer por el periódico Reforma, que da cuenta del crecimiento de los grupos criminales en todos los 
rincones de México. Destaca, de manera importante, lo que sucede en Querétaro según la agencia norteamericana 
para el combate a las drogas. El informe sostiene que el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se ha expandido de 
forma acelerada en México y Estados Unidos, llegando inclusive a Hawái y Puerto Rico. El mapa nacional muestra a 
Querétaro, siempre según información de la DEA, con presencia de cuatro grupos delincuenciales: El Cártel Jalisco 
Nueva Generación, El Cártel del Pacífico (Sinaloa), El Cártel de Los Zetas, El Cártel Santa Rosa de Lima, Cuatro 
grupos criminales conviviendo, por así decirlo, en nuestro territorio. Compartiendo el narcomenuedeo, el tráfico 
de personas, de armas y la prostitución, entre otras cosas. Cuatro cárteles sin que se haya desatado, 
afortunadamente, un baño de sangre. Esto, según expertos en la materia, se debe a los acuerdos y pactos 
criminales con el grupo gobernante y alcaldes de las zonas más pobladas. Y tiene lógica. El CJNG ha librado fuertes 
batallas con grupos rivales en Michoacán, Zacatecas y Guanajuato, por mencionar algunos estados. Aquí no. 
Pareciera, según reportes de la Guardia Nacional, que estarían esperando la llegada del nuevo gobierno para iniciar 
los reacomodos. Yo no sería tan optimista. Creo que esas organizaciones tienen muy bien organizados sus 
movimientos y no me sorprendería que durante y después de las campañas, comiencen a tomar territorios en 
poder de otros grupos rivales. Ojalá me equivoque, pero hay la percepción de que alguien en el gobierno estatal no 
cumplió su parte y quedó en deuda con los jaliscienses. Sería gravísimo, primero, que la autoridad negociara con 
cualquier criminal. Y segundo, que no hubieran cumplido su parte. Ya hemos visto de lo que son capaces. Apenas el 
lunes, el gobierno de Estados Unidos señaló a dos presuntos integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG) de estar vinculados con el atentado contra el secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, 
Omar García Harfuch, y el asesinato del exgobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval. El Departamento del Tesoro 
se refirió a Carlos Andrés Rivera, alias “La firma”, y Francisco Javier Gudino, conocido como “La gallina”, quienes 
presuntamente lideran un grupo del CJNG en Puerto Vallarta, y a quienes bloqueó cuentas y bienes. La Oficina de 
Control de Activos Extranjeros (OFAC, por sus siglas en inglés) los señaló de supuestamente orquestar homicidios 
utilizando armamento de alto poder en nombre del CJNG. Las autoridades estadounidenses señalaron que este 
cártel es responsable de violentos ataques contra grupos rivales para asegurarse el control territorial para las 
actividades de tráfico. “Por ejemplo, este grupo es presuntamente responsable del intento de asesinato, con 
armamento de alto poder, del secretario de Seguridad Pública de la Ciudad de México, en la Ciudad de México el 26 
de junio de 2020. El mismo grupo también estuvo presuntamente detrás del asesinato del exgobernador de Jalisco 
en Puerto Vallarta el 18 de diciembre de 2020″, señaló en un comunicado. Bueno, pues ese grupo criminal estaría 
muy molesto y a la espera de que avancen las elecciones para venir por lo que, en teoría, se les prometió. Por eso 
hace lógica que hoy día allá cuatro grupos criminales conviviendo en Querétaro. Y velando armas. -OÍDO EN EL 
1810- Rumores. Dicen que como regalo de fin de sexenio, el hijo de un secretario del gobierno estatal, recibirá una 
notaría. El joven ya tomó su especialidad en la UAQ y solo esperan la firma del gobernador. Claro, después del 6 de 
junio. -¡PREEEPAREN!- Aguas. Debe tener cuidado la candidata de Morena al gobierno del estado, Celia Maya con 
la gente que le están colocando en su entorno. No vaya a ser en una de esas, que tengan comunicación directa y 
fluida con el cuarto de guerra de enfrente. De traidores está empedrado el camino. Yo digo. -¡AAAPUNTEN!-
 Resolución. La Sala Electoral de Monterrey, decidió que en las listas de representación proporcional deberá ir 
hombre si la elección pasada encabezó mujer y viceversa. Entonces, para el caso del PRI local, iría primero Chela 
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Juárez y luego Paul Ospital. Consultado al respecto, el dirigente estatal del PRI dijo que es un tema que en este 
momento no le ocupa, pero que su partido hará lo que ordene la ley. Doy fe. (PA 2) 
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